

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

PRECIOS.
MADRID: MES. 6 rs.
PROVINCIAS: TRIMESTRE 24
ULTRAMAR Y ESTRANJERO: ID. 60
NOTICIAS Y COMUNICADOS.
Se insertan, todos á precios convencionales

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: MADRID, PASAGE DE MATHEN

SUSCRIPCIONES.
Se hacen en Madrid y Provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe.
ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO publicados en ambas ediciones.

NUM. 508 POR LA MAÑANA. --- AÑO XIII. --- MADRID, LUNES 23 DE ENERO DE 1860. --- TIRADA DE 22,000 EJEMPLARES.

Hoy las armas españolas saludarán desde esteras las banderas del fuero del Heredero del Trono, del augusto príncipe D. Alfonso; hoy el estampido del cañon, resonando en los fértiles valles que circundan la ciudad de Tetuan, será preludio del irresistible impulso que ha de hacernos dueños en breve de una de las mas importantes poblaciones del imperio de Marruecos.

Habia largos años que no se creia capaz á España del bizarro glorio que hoy presenta sus héroicos soldados á la admiracion de Europa; habia largos años que miserables discordias intestinas consumian las fuerzas de la patria, y que el ánimo constreñido retrocedia ante la idea de toda grandiosa empresa. Dios ha permitido que llegue la hora de la regeneracion para España. Dios ha hecho fuerte y vigorosa á la nacion que se arrastraba pobre y humillada; dias de gloria vuelven á lucir para nosotros, y el porvenir se presenta risueño y esplendente.

Feliz el Príncipe que bajo tales auspicios abra á la luz sus ojos! Feliz la Reina y la Madre que ve crecer en gloria y prosperidad su reinado, y que abraza la grata esperanza de entregar á su Hijo, rica, potente y respetada la herencia que recogió empobrecida!

LA CORRESPONDENCIA uno hoy sus votos á los de la nacion entera, y al felicitar á SS. MM. la Reina y el Rey por el dichoso aniversario que en este dia celebran, está segura de ser fiel intérprete de los deseos y aspiraciones de todos los españoles.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer publicó dos reales decretos. Por el primero se fijan los casos y plazos en que puede levantarse la retencion á los condenados á esta pena por los tribunales. Por el segundo decreto se suprimen las Juntas económicas de obras públicas creadas por real disposicion de 13 de noviembre de 1854.

Se proyecta la construccion de varias líneas de ferro-carriles en el interior de esta corte. Una línea que partiendo del punto de nominado Red de San Luis, y pasando por la calle de Fuencarral, por la Fuente Castellana, paseo de Recoletos, Salon del Prado, puerta de Atocha, portillo de Embajadores, carretera que guia al puente de Toledo y puerta de San Vicente, termine en la de Hierro; otra que partiendo de la anterior en el punto que se estime conveniente, termine en el puente de Toledo; otra que partiendo de la plazuela de Santo Domingo, y pasando por la calle Ancha de San Bernardo, termine en la mencionada Fuente Castellana; otra desde la Puerta del Sol hasta la venta del Espíritu Santo, y finalmente, otra desde la puerta de San Vicente hasta la ermita de San Isidro del Campo. Para hacer los estudios de dichas líneas se ha autorizado por un año á D. Sebastian Gonzalez y de la Fuente.

Por el ministerio de Fomento se acaban de dictar las disposiciones siguientes:

Prorogando por seis meses el plazo concedido á los Sres. Pinilla y Acebo, para abrir un canal de riego, que derivado del rio Henares, fertilice la campiña llamada de Alcalá en las provincias de Madrid y de Guadalajara.

Y concediendo un nuevo plazo de seis meses para hacer los estudios para el abastecimiento de aguas á Valladolid, tomadas de los rios Duero y Pisuerga.

En la madrugada de ayer recibió el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO, relativo á nuestra guerra de Africa:

- «Campamento del rio Guad-el-Jelá 21 de enero de 1860 á las doce de la mañana.
- «El general en jefe del ejército de Africa al Excmo. señor ministro interino de la Guerra.»
- «Continuamos sin novedad.
- «El enemigo ocupa las mismas posiciones.
- «Se están activando los trabajos de fortificacion y desembarco.
- «Ha llegado el conde de Eu.»

La Gaceta publicó ayer una real orden para que los jefes y oficiales heridos que deseen pasar á curarse al lado de sus familias promue-

van instancias en solicitud de licencia, las cuales serán cursadas por los capitanes generales de los distritos, acompañando á aquellas certificacion facultativa en que se espese el tiempo probable ó indeterminado que se considere durará la curacion.

Se ha dispuesto de real orden que la falta de sueldo de los individuos que de la carrera militar pasan á otras del Estado, en el intermedio de su baja en la primera hasta la toma de posesion del empleo civil, debe soportarse por los mismos interesados como una consecuencia prevista é inherente á sus nuevos destinos.

Segun datos oficiales en la brillante carga que los dos escuadrones de húsares dieron en la batalla de los Castillejos, murieron dos tenientes, un cabo y siete húsares; salieron heridos dos comandantes, dos capitanes, un teniente, un sargento segundo, dos cabos y veintinueve húsares, y quedaron contusos dos capitanes, un sargento primero, otro segundo, cinco cabos, un trompeta y dos húsares. Caballos hubo veinte muertos y treinta y nueve heridos. Los hombres fuera de combate fueron entre todos cincuenta y dos.

Por real resolucion de 6 del actual los promotores fiscales de los juzgados civiles solo llenarán interinamente las vacantes de asesores en los gobiernos militares de provincia ó comandancias generales cuyas capitales sean diferentes de las de los distritos, pues que en estas se practican todas las actuaciones por el juzgado de la capitania general, que no debe tener delegado alguno en el punto de su residencia.

Anteayer llegaron á Madrid los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

Marcella 20.
Dicen de Constantinopla, que el nombramiento de Thouvenel ha inspirado temores. Malestar en la situacion, y las tristes predicciones de astrólogos impresionan vivamente al pueblo. El gran visir ha estado á punto de ser reemplazado por Kubrizli-Baja, quien ha rehusado tan alto honor á menos que no se acepten sus condiciones. Bulwer ha manifestado en nombre de John Russell, el disgusto que ha causado al gobierno inglés la destitucion de Kubrizli. Todo esto hace bajar las fondos. En Atenas se esperaban cambios ministeriales.

Turin 20.
El Rey continúa ligeramente indispuerto. El gobernador de Niza ha prohibido al «Porvenir» discutir la anexion de Niza á la Francia.

Paris 20.
Han llegado y se esperan otros muchos fabricantes y diputaciones proteccionistas, alarmados con las medidas abolicionistas que temen. El Emperador ha recibido á varios y procurado tranquilizarlos, diciendo que los proyectos del gobierno tardarán en realizarse.

Liverpool 20.
El Maire ha dado un banquete á lord Derby. Este ha declarado que el partido conservador no hará una oposicion feroz al ministerio sobre una reforma parlamentaria.

Londres 20.
El ministro del Brasil ha desmentido los rumores de que en todos los puertos del Brasil hay fiebre amarilla.

El «Morning-Post» desmiente las voces de que el Papa ha pedido la evacuacion de las tropas francesas.

Cartas llegadas por la Mala de la India anuncian que el cómplice de Orsini, Rudio, con otros nueve presidiarios, se escaparon de Cayena y habian llegado á Demerara.

La suscripcion popular abierta en Madrid para los inutilizados en Africa, ascendia anteayer tarde á 2,440,452. Anteayer recaudó el Banco 80,824 rs.

El dia 1.º de febrero próximo saldrá del puerto de Cádiz para Fernando Póo la corbeta Isabel II conduciendo la correspondencia oficial y pública. Las cartas para dicho punto deberán depositarse en los buzones hasta el 28 del actual.

Anteayer salió de esta corte para la de

Francia, el Sr. D. Alejandro Mon, embajador de S. M. en Paris.

Probablemente de ayer á hoy el provincial de Burgos embarcado en Mahon en el trasporte de guerra *Marques de Victoria*, habrá llegado de Málaga. El provincial de Tarragona, ya como saben nuestros lectores á Mahon.

Continúan reconcentrándose los batallones que forman la nueva division en Málaga y Cádiz, de cuyos puntos partirán á la mayor brevedad á Marruecos, donde, muestran ya gran impaciencia de ir todos los cuerpos que la componen.

Segun nuestras noticias, es considerable el abastecimiento que está recibiendo nuestro ejército, desde que los buques destinados á este servicio en la ría de Tetuan pueden prestarlo conforme á las indicaciones del general en jefe y á las órdenes comunicadas al efecto.

El Sr. Pidal ha salido para Paris, en compañía de su cuñado el Sr. Mon.

El terreno del valle de Tetuan es muy pantanoso; pero, gracias á la inteligencia y á la esmerada actividad de nuestros generales, no hay que lamentar desgracia ni tropiezo alguno.

El señor director de Administracion militar se propone y tiene dadas sus órdenes para que se establezca en el Pósito, local que se debe al patriotismo del Ayuntamiento, una fábrica de galleta que nada tenga que envidiar á la que posee la marina inglesa. Para demostrar la actividad con que por la Administracion militar de esta corte, se procede para acudir á las necesidades de nuestras tropas, en cumplimiento de las órdenes de los Excmos. señores ministros de la Guerra y director, general bastaría citar el hecho del trasporte del tren de puentes, que á pesar de haberse tenido que enviar por la empresa los trucks á Guadalajara, se hallaba en Alicante cuando aun no habian pasado 48 horas desde que se hiciera el pedido, sin que hubiesen dejado de llenarse cuantas formalidades le están á aquella prevenidas para esta clase de trasportes.

El pueblo de Riotinto, que no tiene arriba de 200 vecinos, ha remitido al gobernador de la provincia por conducto de un delegado de su patriótico ayuntamiento, 3,322 rs. en metálico para ayuda de los gastos de la guerra, y cinco voluntarios para mientras dure la misma. Tambien se han remitido al mismo señor gobernador otros 3,200 rs. reunidos entre los jefes, ingenieros y demás empleados del establecimiento de minas, y en breve mandarán unas señoras y señoritas, cajas de hilas y vendages. Es superior á todo encarecimiento el entusiasmo que anima á aquellos honrados habitantes.

Los periódicos y las cartas de la Cornia vienen llenos de pormenores del horrible incendio que estalló en aquella ciudad dias pasados y que por milagro no causó mayores pérdidas y desgracias. Empezó, segun parece, en los almacenes esteros de la casa del Sr. Mañach; pero con la rapidez del rayo y auxiliado por un fuerte viento que soplabá del Sur, se propagó á otros departamentos contiguos, amenazando los almacenes de provisiones de Hacienda militar, el del Sr. Carré, que encerraba depósitos de aguardientes y aceite, y otra porcion de casas inmediatas. La conducta de aquel gobernador civil el señor D. José María de Palarea, mereció el aplauso y la admiracion de todo el mundo, pues se vió á aquel digno funcionario arrojando los mayores peligros sobre los edificios incendiados por espacio de cinco horas, trabajado sin descanso y dando acertadísimas disposiciones. El Sr. Palarea que ya tenia muchos títulos á la estimacion y el respeto de los coruñeses ha adquirido unos mas que nunca olvidarán aquellos habitantes.

Cinco comerciantes de Bayona se ven perseguidos judicialmente por haberse coligado para hacer subir el precio de los vinos.

Acerca de los moros que hay en el hospital del Revellin de Ceuta, escriben de aquella

ciudad: «Uno de ellos es un santón que no cesa de pedir un ladrillo para celebrar en él la misa. Comen carne, arroz y gallina, y detestan el tocino y la sopa. Se entretienen en dar la mano á cuantos entran á visitarlos, que no son muchos, por no darse permiso, y miran con una sumision que causa lástima. Súcios y feos, no se cansan de dar gracias por las camas y ropa interior limpias. Cuando entra algun individuo del cuerpo de Sanidad, se posternan diciendo que «glubibis (médicos) ser buenos.» Ayer se amputó á uno de ellos el brazo izquierdo y todos siguen aliviados y con mucha gana de que les den libertad para ir á contar á los suyos la clase de trato que reciben.»

Don Ildefonso Civera, uno de nuestros mas notables é inteligentes grabadores en madera, ha fallecido.

Parece que ha consecuencia del denuedo con que se portó en la accion del 20 del pasado en el campamento del Serrallo, el coronel D. José Vidal jefe de la segunda media brigada de la segunda brigada de la division del primer cuerpo del ejército de Africa, ha sido promovido al empleo de brigadier.

No cesan las remesas para que el surtido de carbon de piedra sea en los puertos tal como requieren los importantes servicios de los vapores de trasporte.

En Gijón reina un temporal deshecho, que ha sido causa de que se halle detenido el buque *Joven Carlos*, y otros tres que con el mismo debian salir de aquellas aguas para las de Cádiz.

Desearios los jornaleros empleados en las obras que se están construyendo en la Puerta del Sol y calle del Arenal, de contribuir en cuanto les sea dable al mejor éxito de la suscripcion popular para socorrer á los inutilizados de la guerra de Africa, han decidido trabajar media hora mas diariamente, hasta completar un jornal.

En nuestro número anterior al transcribir una de las cartas de nuestros corresponsales de Africa, dejamos pasar sin correctivo una especie que tenemos por inexacta y nos apresuramos á rectificar sin que nadie nos lo pida: tal es la de que el Sr. D. Carlos Navarro y Rodrigo, habia salido de Ceuta donde habia permanecido hasta ahora. Nuestro corresponsal debe haber confundido al Sr. Navarro con otra persona, pues el Sr. Navarro ha permanecido constantemente en el cuartel general desde donde ha dirigido frecuentes correspondencias á *La Epoca*.

Mr. de Montalembert ha dado ya á luz su folleto sobre la cuestion del dia con el título de *Pío IX y la Francia de 1849 y 1859*.

En una correspondencia que dirigen desde Hamburgo á la *Independencia belga*, se hace mencion del movimiento que se nota en Cristiania, encaminado á desatar los vínculos que unen á Suecia y Noruega, y aun se llega á asegurar como cierto que se nombrará una comision de notables para que se presente al Congreso de Paris impetrando su auxilio en favor de la constitucion de la nacionalidad noruega.

El 11 llegó á Villafraanca del Bierzo, procedente del Ferrol, el cuarto batallon de infanteria de marina que se dirige á Africa.

El capellan de honor, precicador de S. M., y dean de la santa iglesia catedral de Tarragona, acaba de publicar un folleto titulado *Refutacion del folleto titulado El Papa y el Congreso*.

El cónsul inglés en Cartagena ha desmentido la noticia que dió el *Diario de Anuncios* de aquella ciudad y nosotros reproducimos de haber procedido deslealmente el capitan del vapor inglés *Isabella Croll* con los judfos que debian trasladarse de Porman á Gibraltar.

En la segunda reunion celebrada por los individuos de la comision para el socorro de los inutilizados en la guerra de Africa, se ha discutido ayer la misma cuestion que en la anterior se suscitó, á saber: si dicha suscri-

triz, que con su grata conversacion y distinguida cortesania hace amenas todas sus reuniones. Las últimas armonías de la orquesta que resonaban en los salones a las tres de la madrugada, anunciaban que el baile concluía.

En la tarde del 17 entró en Córdoba el brillante batallón cazadores de Tarifa, cuya salida de esta corte anunciamos oportunamente.

El Sr. D. José Ochoteco nos ha remitido copia de un comunicado que ha dirigido a la Gaceta militar, manifestando a este periódico, que al sostener que el pedido su relato ignorándose la causa, se muestra mal informado, pues lo que ha pedido, es su separación de la division vascongada de la misma manera que puede hacerlo un jefe colocado, es decir, pidiendo pase a disponibilidad y en su defecto a retiro.

El chefirif Sidi-Bragem, que manda en las inmediaciones del Peñon, ha recibido una orden de su Emperador, para que con toda la fuerza que su prestigio pueda catequizar de las kabilas de aquel campo, se presente inmediatamente en la guerra contra los cristianos, amenazándole con que si no lleva a efecto su mandato, le mandará cortar la cabeza. Este incidente ha oprimido de una manera espantosa el corazón del chefirif, que en su vida ha hecho otra cosa que comer zahorías y emborracharse en el Peñon, si quiera rabiase Mahoma.

Los moros fronterizos al Peñon de la Gomeira, si gastasen camisa, estarían que no les llegaría al cuerpo con las noticias de que de cien o que habían ido de aquellas kabilas a la guerra, solo quedan nueve a la fecha del 21 del pasado. Los que pasan al Peñon, dicen que el Emperador ha manifestado al chefirif, que los cristianos van formando casas en distintas direcciones, y que tierra que pisan ellos, ya no la abandonan, y añaden: «Si pasar tres lunas, (quieran significar tres meses) y no marchar cristiano a su tierra, pensar todo moro, que poca poca llegar a Mequinez y romper casa del sultan, como jacer con castillos de Tetuan.»

El Sr. D. Luis Mariano de Larra ha dirigido a varios periódicos un comunicado manifestando, que su colaborador el Sr. Serra no tiene responsabilidad alguna en la falta de originalidad que pueda haber en el juguete cómico Los infieles, pues escribió su parte por el plan que él le entregó.

Al mismo tiempo el Sr. Larra, para demostrar que dicha falta de originalidad no merece la reprobacion de que ha sido objeto, cita una porcion de obras conocidísimas que pasan por originales, y sin embargo, no lo son.

Esto último ya lo sabemos nosotros; pero no que el atrevimiento llegara al extremo de haber dado por original una obra recientemente aplaudida, cuando ni siquiera tenía el mérito de la traduccion, pues el trabajo del autor ha consistido en tomarla de una novela francesa publicada en el folletín de un periódico madrileño.

Segun una carta que tenemos a la vista, el gobierno francés negocia en estos momentos sobre nuevas bases con la Santa Sede. Dicese que el embajador francés Mr. Grammont ha propuesto al cardenal Antonelli lo siguiente: Se reconocerá en principio la soberanía del Pontífice sobre las Legaciones y se nombrará un vicario que gobierne a nombre de Su Santidad.

Este vicario será precisamente el nuevo gran duque de Toscana que volverá a sus Estados despues de haber pasado por el sufragio universal; punto en que está acordado el Duque y el Emperador. La carta que da estas noticias duda que el Papa acepte las nuevas proposiciones.

Los periódicos Astronomische Nachrichten y Photographie News, traen curiosos informes acerca de la vegetacion en la superficie de la luna. Sobre esta se ven unas 100 líneas, rectas a veces ó ligeramente curvas, espaciadas por el disco lunar cada una entre dos bordes paralelos. Unos pensaban que estas líneas eran capas de rios corrientes ó secos, otros astrónomos las consideraban como arroyos de lava vomitada por los volcanes de la luna, los que reflejan la luz del sol con mas intensidad que las regiones adyacentes. M. Schivabe; astrónomo alemán, afirma, que si se examina la superficie de la luna con iluminacion suficiente y un buen telescopio, se descubrirá entre las líneas el monte altísimo llamado Tycho, y en diferentes puntos, líneas paralelas de color verde, que no eran visibles algunos meses antes de la observacion, y que desaparecen en algunos despues, para volver en la estacion oportuna. Estas líneas mas oscuras que las partes adyacentes, son evidentemente el resultado de la vegetacion y esta hace que las partes estériles de la luna aparezcan como fajas luminosas. Segun M. Schivabe las líneas de vegetacion se manifiestan mas particularmente en las tres zonas muy brillantes de la luna, circunscritas

por los montes Hiparco, Albategnio, Werner, Piccolomini, Aboufeda, Gaurico y algunos otros.

El Cuerpo colegiado de la Nobleza de esta corte ha celebrado ayer a las once en la iglesia de monjas del Sacramento, la funcion religiosa anual que prescriben los estatutos en honor de su patrono San Ildefonso, cantándose a continuacion un solemne Te-Deum por el feliz alumbramiento de S. M. la Reina, jefe supremo del cuerpo. Ha asistido una brillante orquesta a cargo del Sr. Daroca, asistiendo un zaganete de reales guardias Alabarderos por antiguo y especial privilegio de esta corporacion.

Anteayer habrán llegado al campamento grandes remesas de calzado, esparto, muchos miles de sacos de tierra y otros efectos.

Apenas llegó el 3 a Alejandria Mr. de Losseps, puso el virey a su disposicion un tren especial para que se trasladase al Cairo.

En la solemne funcion de iglesia celebrada el 17 en San Sebastian, y a la cual asistió el segundo tercio vascongado, el señor obispo de la diócesis predicó un sermón alusivo a la guerra de Africa.

Ha muerto en el Hospital General la jóven sirvienta que dijimos haberse envenenado en la calle de la Luna núm. 22. Ha dejado de existir en medio de los mas atroces dolores. No se puede atribuir esta desgracia mas que a algunos amores infornados.

Por estos tal vez, se nos dice, descuidaba su obligacion aquella infeliz, y puesto que era sola para el cuidado de sus amos, y estos la despidieron el viernes último, día fatal para ella, y pues fue en el que se tomó cuatro carreras de fósforos disueltas sus cabezas en aguardiente.

El mismo día se trasladó en un coche desde la casa donde servía a la travesía del Fúcar, donde tenia una tia, la que inmediatamente avisó a un facultativo, negándose este a prodigarle ningun auxilio, sin que antes tuviese conocimiento la autoridad.

En vista de esta falta de caridad en un caso tan grave, se la trasladó inmediatamente al Hospital; pero ya no habia remedio por la gran intensidad del agente morbífico. Ha bajado al sepulcro a los 19 años, y era natural de Guadalajara, hija de una pobre, pero muy honrada familia.

Ayer debieron llegar a Málaga doce jefes y oficiales y sobre cien voluntarios del ejército, para el expedicionario.

En Inglaterra sigue esperándose con impaciencia la apertura del Parlamento, habiendo llamado el ministerio para que se halle en las primeras sesiones al coronel Gaddogan, que como saben nuestros lectores habia pasado en Italia, desempeñando una comision militar, todo el tiempo que han tardado en organizarse las fuerzas de la liga.

La compañía de ópera italiana en el teatro de Oviedo, ha dado una funcion, cuyo producto de 6,790 rs., que han ingresado en la Caja general de Depósitos, los destina a la compra de dos espadas de honor para el oficial que primero entre en una plaza enemiga tomada a viva fuerza; ó ejecute una accion distinguida, y para el comandante del buque que por igual hecho lo mereciese, a juicio del general en jefe y del comandante de las fuerzas navales de operaciones.

Siguen remolcándose chalanas a la ría de Tetuan; ayer salió con otra de Málaga el vapor América.

Las noticias que ayer recibimos de Algeciras con referencia al comandante de las fuerzas navales, son de que continúa sin interrupcion el desembarco de todo género de efectos. Habia salmado el viento S. O.; pero la arriada desde anoche era fuerte y dificultaba la maniobra. En los buques no habia novedad. Varios de estos, descargados, habian vuelto a los puertos a disposicion de la Administracion militar. Ayer fueron desembarcados 73 caballos.

En medio de las atenciones que le rodean, no olvida nunca el general en jefe el grato deber de felicitar a SS. MM. en todas sus alegrías. Sabemos que ayer ha dirigido al ministro de la Guerra un despacho rogándole que efrezca a los pies del Trono en su nombre y en el del ejército, el mas respetuoso homenaje con motivo de los días del príncipe don Alfonso.

Ayer a las tres han concurrido los ministros, a la Real Cámara para felicitar a S. M. con el mismo objeto.

Hoy asistirá S. M. la Reina, a capilla pública, y mañana tendrá lugar la solemne ceremonia de accion de gracias en el templo de Atocha.

Anteayer no ocurrió novedad alguna en el campamento. Hemos visto despachos particulares de diferentes jefes que así lo aseguran. La fortificacion de los puntos designados, sigue con gran actividad.

Las noticias que de diferentes provincias se reciben, están contestes en que en todas partes se está verificando la entrega de quintos con la mayor celeridad. Es notable la disminucion de reclamos y de recondiciones por dinero.

Como habiamos anunciado, ha salido en efecto el Tharsis de Cádiz para la rada de Tetuan con galleta, calzado y municiones. Al propio tiempo remolcará la goleta Joana Francisca que conduce mas carros para el ejército.

Otros doscientos soldados dados de alta en los hospitales de Málaga, han regresado al ejército. Aunque las enfermedades son bastantes, no las hay por fortuna de gravedad.

Tenemos la satisfaccion de anunciar que toda la artillería de los buques perdidos en los últimos temporales, se ha salvado.

Los partes de ayer de Tarifa, Algeciras y Cádiz anuncian buen tiempo.

SS. AA. RR. los duques de Montpensier acompañados de sus augustos hijos, velaron a visitar anteayer tarde el local de la Trinidad donde la real Asociacion de Beneficencia domiciliar celebra la rifa en favor de los pobres. Los infantes estuvieron examinando muy complacidos el gracioso decorado del salón y las mil preciosidades allí dispuestas para la rifa, y con la munificencia que les distingue, dejaron al retirarse una crecida cantidad para el piadoso objeto a que los productos de la rifa se destinan.

Hoy a las doce del día, se verificará la traslacion de los restos mortales del excelentísimo señor D. Melchor Ordóñez, desde la parroquia de San Sebastian al cementerio de la Sacramental del mismo nombre, y habiéndose ya la espresa voluntad del difunto no se haga ningun género de aparato, ni convite, se nos ruega lo manifestemos a sus numerosos amigos para que no estrañen la falta de invitaciones personales.

En el bolsín de ayer quedaban: el consolidado a 44-25 y la diferida a 34-25.

SEGUNDA EDICION.

Parece que se trabaja con asiduidad en la seccion creada en el ministerio de Gracia y Justicia en la formacion de la estadística criminal correspondiente al año de 1859 y en la de una Memoria razonada y filosófica de sus resultados, habiéndose hecho extensiva aquella a la reunion de los datos relativos a las faltas previstas y penadas en el libro 3.º del código penal, que hasta ahora no se habia intentado, y que, a pesar de las dificultades que ha habido, que superar, completará el pensamiento feliz de su creacion.

Parece que el coste del puente que se estableció para el paso del río Capitanes y que los vapores trasportaron desarmado, se acercó a 80,000 duros; puente de una forma particular, que tendido, presenta esplanadas a derecha é izquierda para la artillería, lo cual permite que funcione durante el paso del ejército protegiendo la operacion, sin necesidad de que otras fuerzas la sostengan.

La reina de España ha celebrado los días de su agosto hijo el príncipe D. Alfonso, como solo sabe celebrar todas sus fiestas Isabel II, derramando sobre los desgraciados y los pobres los raudales de su caridad inagotable.

Su primer pensamiento ha sido para nuestros valientes de Africa, para los que derraman su sangre generosa por la causa de su Reina y de su patria. S. M. ha mandado que se anuncie por telégrafo al general en jefe, que de los fondos de la Real Casa se ponen hoy a su disposicion 200,000 rs. para socorro de los heridos del ejército.

Ha mandado ademas S. M. la Reina que se entreguen: 80,000 reales al gobernador de Madrid para los hospitales; 80,000 reales a la asociacion de Beneficencia domiciliar; 20,000 a la Beneficencia municipal; 20,000 al limosnero mayor de S. M. para su distribucion a los pobres.

20,000 a la casa de la Virgen de los Desamparados. El total a que ascienden estas sumas, compone la cantidad de veinte y un mil duros.

El vapor Don Manuel ha recogido en Almería y conducido a Málaga a diez y ocho marineros inglés naufragos.

Parece que el día en que S. M. haga en Atocha la presentacion del nuevo yástago, concedido por la Providencia a su dinastía, vendrán a formar entre las tropas de la guarnicion de esta corte los cadetes del colegio de infantería de Toledo.

En el mercado de granos de ayer se vendieron 549 fanegas de trigo desde 48 a 34 reales fanega, quedando sobrantes 3,206. La cebada se vendió de 29 a 29 1/2 y la algarroba a 36 1/2.

Ayer tarde debió instalarse oficialmente la

sociedad agrícola y ganadera de seguros titulada Hispano-portuguesa.

La reforma económica prometida por el emperador de los franceses en su reciente carta al ministro de Estado y el tratado comercial que se está negociando entre Francia é Inglaterra, continúa siendo objeto en los periódicos de esta última nacion, de los mas ardientes elogios. El Times consigna que en el año que acaba de terminar Inglaterra ha comprado por valor de cuatro mil millones de productos extranjeros, y vendido por valor de tres mil quinientos millones de sus productos. En esta enorme suma solo figura la Francia como compradora, por ciento veinte y cinco millones, y como vendedora, por trescientos veinte y cinco millones.

Las cartas de Florencia hablan de un comité secreto establecido en Roma con objeto de poner en campaña una fuerza capaz de hacer una diversion en Toscana en favor de la contra-revolucion.

La dimision del ministerio Ratazzi ha sido muy bien recibida en Inglaterra. En opinion del Times este hecho significa que Victor Manuel se halla decidido a aceptar la soberanía de los Estados de la Italia central.

El día 7 hizo su entrada triunfal en San Petersburgo el príncipe Bariatinsky, general en jefe que ha sido del ejército del Cáucaso, y que tuvo la buena fortuna de apoderarse del célebre caudillo de los circasianos, Schamyl. Fue recibido por el Emperador de la manera mas cordial y lisonjera, haciéndosele los mas grandes honores militares. El Gran Duque heredero habia recibido de su padre la orden para ir a formar con las tropas y hacer el saludo militar al afortunado general. El Czar y el príncipe Bariatinsky llegaron en el mismo tiempo; despues montaron a caballo y el Emperador dió a sus tropas la señal de ¡hurra! que repitieron las columnas con entusiasmo; en seguida mandó que presentasen las armas al general, dando el mismo Emperador el ejemplo, saludándole con la espada.

El consejo federal de Berna acaba de espulsar de Suiza, segun dice La Esperanza, a cuantos extranjeros habian tomado parte en la publicacion del último folleto de Mazzini.

El Sr. D. Felipe Picon, que ha permanecido algunos días en Madrid, llamado por el Sr. ministro de la Gobernacion para asuntos del servicio, ha salido ayer para Almería, a encargarse nuevamente de aquel gobierno de provincia. Le acompaña su hermano y amigo nuestro D. José Picon, jóven ventajosamente conocido en la república de las letras. El señor Picon, en el poco tiempo que lleva en el gobierno de dicha provincia, ha dado un gran impulso a las obras públicas. Gracias a sus disposiciones, van a hacerse varios caminos vecinales, y tambien se pondrán en construccion las dos carreteras provinciales que la cruzan: la de Levante y la de Poniente, carreteras tan necesarias para el desarrollo de los intereses materiales de aquel rico suelo. Continúe así el Sr. Picon, y contará, como hoy cuenta, con las simpatías de todas las personas sensatas de la provincia, sin distincion de colores, simpatías que se ha captado por su carácter atento y conciliador, mañana tendrá las bendiciones de la provincia, que no olvidará su buena administracion.

El Sr. Arzobispo de Dublin, Mons. Cullen, primado de Irlanda, ha escrito a Roma diciéndo que el mensaje que to os los habitantes de Dublin se disponen a enviar al Santo Padre, se ha cubierto ya de mas de 30,000 firmas. El Municipio de Roma habra presentado su protesta de adhesion y de fidelidad al Soberano Pontífice el 18 del mes corriente, día de la fiesta de la Cátedra de San Pedro.

En el memorable hecho de armas del 14, en que nuestros soldados se posesionaron de todas las alturas que dan vista a Tetuan, acreditando su valor indomable con impetuosas cargas a la bayoneta, se distinguieron los corraes de gabinete D. Atanasio Chia y D. Pantaleon Uribarri, quienes unidos a la escolta del general en jefe, mandada por don Enrique Serrano, fueron enviados a reconocer todo el terreno para ver si se podía dar una carga de caballería. Uno y otro, sin reparar en peligros, efectuaron dicho reconocimiento solos, admirando a cuantos presenciaron tan denodado arrojó.

En la batalla dada el 14 por nuestras tropas, hubo momentos solemnes de una grande emoció, de una indecible ansiedad. Acorralado el enemigo en sus últimas posiciones, habia que tomarle dos reducos que tenia construidos, dos redientes, ó por mejor decir, dos fuertes trincheras. Se habian destacado dos escuadrones de húsares y otros dos de lanceros de Vilaviciosa para cargar sobre la numerosa caballería enemiga, que apoyaba en medio de la llanura a estos reducos. Por la derecha la escolta de caballería del general en jefe, mandada por el teniente coronel D. Enrique Serrano, al cual acompañaba otro de los ayudantes del gene-

ral en jefe, Sr. D. Manuel Coig, estaba en posicion de amagar tambien uno de los reducos. En esta situacion el general O'Donnell (D. Enrique) alzó y dirigió el bizarro regimiento de Toledo, cuyo coronel, Sr. Navarro, dió un viva a la Reina y otro al general en jefe que fueron ruidosamente repetidos por todos sus soldados. Entonces, el general en jefe, que no parece sino que se multiplica para estar en todas partes, se adelantó hacia aquellos bravos soldados y les gritó: Viva la infantería española, y todos se lanzaron como leones con bayoneta calada contra el enemigo y le aumentaron. Entre tanto nuestra caballería cargó dos veces sobre la caballería enemiga, mezclándose con ella hasta lancearla, y haciéndola retroceder la otra.

La Gaceta militar habra visto por la comunicacion del Sr. Ochoteco, que hicimos muy bien en poner a una noticia suya sobre este asunto, la salvedad de ignoramos con qué fundamento que tanto incomodó a nuestro quisquilloso colega espuesto a equivocarse como todo hijo de vecino.

Hoy es el día señalado para la apertura del Parlamento inglés. Se espera con ansiedad el discurso que en tan solemne ocasion pronunciará la reina Victoria.

Acaba de dar a luz el señor don Marcelo Martínez Alcubilla una cuarta edicion de su Manual de quintas, que ha tenido gran aceptación en las anteriores ediciones.

El capitán del regimiento de Borbón don Mariano Gil y Palacios, herido en la accion del 30 de noviembre último, ha sido nombrado oficial de la secretaría de la junta creada para la intervencion de los fondos de exenciones y reenganches.

La Asociacion proteccionista El Circulo económico español, de cuya constitucion hemos dado cuenta ya, aprobó ayer en junta general su reglamento interior.

Un periódico de anoche emite la idea de que se construya en un sitio oportuno de la costa de Africa, una vía férrea de 9 kilómetros de estension para facilitar el transporte de víveres a nuestro ejército.

En la accion del 14, llegada la noche, junto a la playa y en el mismo sitio y en donde a la misma hora brillaban el día anterior las caudaladas de la vanguardia enemiga, se estendia el fuego de un animado vivac, en donde a las luces de sus rojizas llamas se veia hablar con grande animacion y alegría a un círculo de generales y jefes, destacados entre ellos una figura imponente y severa, que en aquellos momentos abandonaba la muda actitud que durante todo el día observara. Era la figura del general en jefe, que, con el general jefe de Estado Mayor y algunos individuos del cuartel general, contaban los lances del día y celebraban la jornada en tanto que sus empapados vestidos se enjugaban el amor de la lumbre.

Los soldados, siguiendo el ejemplo de su general en jefe, se reunian alrededor de grandes hogueras, cerca de las cuales hubean los ranchos que iban a dar algun calor a sus desfallecidos estómagos.

El casino de San Fernando ha puesto a disposicion del capitán general del departamento de Cádiz la cantidad de 5,400 rs., vn., importe de la rifa de unos objetos de la propiedad de D. Salvador Rapallo y D. José María Warleta, que estos señores cedieron para que su producto se aplicara al socorro de los marineros inutilizados haciendo fuego en la goleta Buenaventura el 17 de diciembre último, y para sus familias en caso de que estos fallecieran.

Estableciendo La Epoca comparaciones muy juiciosas entre lo que es la España de hoy y la de hace treinta años, sostiene que aquella tiene mucha mas vida, mas energía, elementos mas poderosos y mas vigorosa iniciativa. En medio de los lamentos gastos que ocasiona la guerra (dice) el movimiento mercantil é industrial sigue una progresion ascendente. Los trabajos de carreteras, de ferro-carriles y de obras públicas continúan con indeclinable actividad, y puede abrigarse la lisonjera esperanza de que, al propio tiempo que una paz gloriosa nos devuelva en el exterior la consideracion que habiamos perdido bajo el fatal influjo de infortunios y errores, el desarrollo que se verifica en el interior nos permita entrar dignamente en competencia con los países mas adelantados.

Las obras que el ejército está ejecutando en la boca del rio Marlin, indican que el general en jefe trata de constituir allí una fuerte base de operaciones. La precaucion, a juicio de La España, periódico de oposicion es muy acertada.

La agitacion que cunde en Hungria causa en Viena grande alarma. Entre las medidas que el gobierno imperial prepara para que no tome desagradables proporciones, indica en primer lugar una correspondencia, la del reemplazo del archiduque Carlos por el general Benedik. Este jefe es húngaro, y se es-

TERCERA EDICION.

A LAS DOS DE LA MADRUGADA.

Anoche se aseguraba que el nuncio de Su Santidad ha recibido para la carta de contestacion del Padre Santo a la del emperador de los franceses...

Anoche no se han recibido partes de la guerra: hasta la una esperamos en el ministerio de la Gobernacion...

El tiempo era ayer muy bueno en el litoral de Andalucia y en el Estrecho: en cambio en la costa de Cantabria reinaba furioso temporal...

El buque trasporte Agustina que habia salido anteayer para la rada de Tetuan...

A juzgar por el cesante movimiento de buques que salen de nuestros puertos para Africa cargados de toda clase de efectos...

El magnifico vapor Marsella se hallaba ayer en Alicante cargando.

La publicacion autografa anuncia que ayer hubo besamanos general: la buena fe de nuestro colega ha sido sorprendida...

En el juzgado de Alcalá la Real se ha impuesto pena de muerte a Ramon Maria Padanero por el horrendo delito de haber asesinado a su padre.

Tambien en Valencia se halla en capilla para ser ajusticiado José Ramon Roig.

De las tropas ultimamente concentradas en Andalucia para estar prontas a pasar a Africa, el batallon cazadores de Tarifa se alojara en Chiclana...

Anoche hubo banqueté en la legacion de Austria. Estaban convidados todos los ministros; pero solo pudieron asistir los de Gobernacion, Gracia y Justicia...

Parece que el dia 25 se embarcaran los voluntarios de Cataluña.

El dia 19 fueron robados en la iglesia de Villamayor de Santiago varios efectos sagrados de plata.

El vapor Gid salio anteayer de Málaga con destino al rio de Tetuan, conduciendo efectos de guerra.

Anoche se recibieron los siguientes Despachos TELEGRAFICOS del extranjero:

Quedan el 3 francés a 63.60; el 4 1/2 a 97.50; el interior español a 43.18; el exterior a 44.38; y el diferido a 33.14; la amortizable a 00.

Los consolidados, de 95 3/8 a 5/8.

para que su nombramiento producirá favorable impresion en aquellos Estados.

En Berlin preocupa vivamente la atencion un proyecto de ley presentado por el ministro de Comercio acerca de la derogacion de las leyes existentes sobre la tasa del interes del dinero.

Segun parte telegrafico de Berlin, el gobierno prusiano ha presentado a la Cámara de los Senadores la ley sobre el matrimonio, según la habia formulado en el año último la Cámara de los Diputados.

El corresponsal de La Epoca en el campamento da detalles curiosos acerca de la batalla del 14. El segundo cuerpo de ejército, dice, a las órdenes del conde de Reus, fue el que tuvo la pura y envidiable gloria de tomar las alturas...

Ha terminado la publicacion del tomo primero de la Historia filosofica de la religion cristiana, que bajo la proteccion de SS. MM. está dando a luz el erudito y laborioso escritor ascético D. José Lesen y Moreno.

El artículo que publicó ayer El Reino sobre listas electorales, nos ha hecho conocer que este periódico no ha visto nunca la ley electoral, pues entre otras cosas no menos peregrinas en que se funda para dirigir cargos al gobierno por concesiones...

Tenemos entendido que por la accion del 20 de diciembre se han concedido las siguientes recompensas: Al comandante graduado, capitán don Eduardo Ory, empleo de comandante.

Repetimos que son igualmente originales las demás razones en que funda sus ataques el periódico citado, como pueden ver los curiosos comparando su artículo con la ley, y

por lo tanto, nos abstenemos de refutarlas.

En todas partes se procuran recursos con que estimular y premiar a nuestros soldados de Africa. En el lico de Valmaseda, se han dado últimamente, con una concurrencia numerosisima, dos funciones dramáticas a beneficio del voluntario de aquella villa que mas se distinguió en la guerra...

Familias pobres de oficiales que han muerto gloriosamente en la guerra, nos preguntan si se dulcificará su desgracia socorriéndolas de los fondos que el entusiasmo popular proporciona generosamente para amparar a los que derraman su sangre por la patria...

El gobierno inglés, quizás por rivalizar con el de Francia, que pagó en 125,000 duros la Concepcion de Murillo hace ocho años, acaba de adquirir un Cristo atado a la columna con un ángel y un niño al lado, pintado por Velazquez, por el precio de 80,000 duros...

Después de historiarla, el autor pasa a estudiar las religiones cristianas y paganas en todos sus detalles con relacion a los referidos países. Grandes tablas cronológicas y genealógicas alternando con preciosos mapas sirven de complemento a la narracion del libro...

Primer médico con grado de médico mayor, D. Antonio Garcia Vaiger, cruz de Carlos III. Otro idem D. Juan Verdud y Tabuena, significacion para la de Isabel la Católica.

Teniente D. Carlos Flores, grado de capitán. Coronel D. José Vidal e Iglesias, propuesto para brigadier. Teniente D. José Garcia Izquierdo, cruz de San Fernando.

Coronel D. José Zabedra Serantes, cruz de San Fernando. Teniente D. Juan Saez Izquierdo, grado de capitán. Subteniente don Mariano de la Barrera, grado de teniente.

Capitan D. Agustin Vara Emperador, cruz de San Fernando.

Teniente D. Enrique Marlin, cruz de San Fernando. Otro id., D. Juan Saldafia, mencion honorifica. Otro id., D. Luis Martinez, idem. Subteniente D. Pablo del Corral, cruz de San Fernando.

Subteniente D. Antonio Guadiana, idem. Otro idem D. Eduardo Mendoza, grado de teniente. Segundo comandante D. Antonio Llauderall, cruz de San Fernando.

Teniente D. José Martín Amaya, idem. Otro idem D. Ruperto Montes Alvarez, idem. Teniente D. Cristino Luis Arana, grado de capitán. Otro idem D. Francisco Castillo Batres, cruz de San Fernando.

Teniente D. Juan Delgado Sanchez, grado de capitán. Otro idem D. Tomás Higuera, cruz de San Fernando. Comandante D. Antonio del Yerro, mencion honorifica.

Teniente D. Andrés Salazar, idem. Otro idem D. Ramon Ortega, cruz de San Fernando. Médico mayor D. José Merino y Lopez, empleo de subinspector de primera clase.

Primer médico con grado de médico mayor, D. Antonio Garcia Vaiger, cruz de Carlos III. Otro idem D. Juan Verdud y Tabuena, significacion para la de Isabel la Católica.

Hoy hemos recibido pormenores de la gloriosa accion del 14. He aquí como un testigo presencial describe uno de sus episodios. En lo mas rudo del combate se presentó la guardia negra, compuesta de unos 8,000 caballos; pero al cargar sobre la parte de nuestro ejército que ocupaba el valle de Tetuan...

Los dos toros de puntas eran: el primero retinto, ojo de perdiz, bien armado, de la ganaderia de D. Vicente Martinez, antes de Fuentes, con divisa morada, y que murió de una estocada algo baja arrancando que le largó Perez, y el segundo, retinto, corniveleto, del señor marques de la Conquista, con encarnada y verde, de un pinchazo, tres estocadas cortas, volviendo la cara, y un mete y saca.

tambien distinguir a los ginetes de Villaviciosa cerrando contra la morisma con heróico valor y éxito lisonjero. Los moros poseian una altura fortificada con un rediente, cuyas obras regulares demostraban que la mano del europeo las habia dirigido. Era aquel punto importante y por de contado precisaba el conquistarlo a cualquier precio.

NOVILLOS.

Una tercera parte solamente de la plaza de toros estaba ocupada ayer tarde en que tuvo lugar la décima corrida de novillos, que empezó con dos de estos embolados muertos por Santiago Tarusa; el primero, tuerto del ojo izquierdo, de cuatro pinchazos en hueso, otras tantas medias estocadas y un mete y saca, y el segundo, grande y feo como el solo, de una estocada algo baja al lado contrario y un pinchazo, descomodándole. Si los picadores anduvieron mal, no lo hicieron mejor los banderilleros; basta decir que la pareja que debia banderillar con fuego al segundo novillo, turó tal miedo, que el espada se vio precisado a hacer el oficio de aquellos a quienes cierta gente cita apedreados con ranjitas.

Los dos toros de puntas eran: el primero retinto, ojo de perdiz, bien armado, de la ganaderia de D. Vicente Martinez, antes de Fuentes, con divisa morada, y que murió de una estocada algo baja arrancando que le largó Perez, y el segundo, retinto, corniveleto, del señor marques de la Conquista, con encarnada y verde, de un pinchazo, tres estocadas cortas, volviendo la cara, y un mete y saca.

Los picadores Marqueti, Torrijos y su reserva se esmeraron en poner las puyas bajas, entregando cuatro caballos. Los banderilleros Nicolás, Juan no te veas, Mota y Abasolo han cumplido menos mal que los picadores.

Ocho novillos embolados y unos bonitos fuegos artificiales dieron fin a esta fiesta, que cada dia ofrece menos atractivos. P. E.

boisson ha muerto por casualidad... ó de otro modo. —Quién puede decir tal cosa? dijo el maestro de escuela con voz débil. —Con que nadie ha manifestado la sospecha de que la muerte de ese desdichado fuera efecto... de un crimen? Responded, respondió, exclamó con vehemencia, ¿no se la ha ocurrido a usted esta idea? Profunda alteracion se observaba en las facciones de Eusebio.

Estas palabras las pronunció, con energía salvaje. —Por piedad, Margarita, exclamó el dominó pálido, anegado en sudor, no me interrogues, no me obligues a decirlo. —¿No se atreve a hablar! Teme despedazarme el corazon participándome las sospechas horribles que como yo ha concebido! Vos tambien, padre, vos tambien me dieris lo que pensais; sabeis todas las circunstancias de este horrible suceso, seis ministro del Señor y no podeis pronunciar palabras mentirosas; hablad, hablad; no ha perecido ese hombre por mano de un criminal. Clavó en ella el hospitalario su penetrante mirada.

les el uno levantaba los ojos al cielo, y el otro se retorcia los brazos con desesperacion. —Volved, volved en vos, Margarita, querida hija mia, decia el dominó; vuestra imaginacion os arrebatava, y no es ni puede ser vuestro padre culpable del crimen que le imputais. —Es inocente, hija mia, decia el prior con un acento de intima conviccion. —¡Inocente! ¿lo creéis de veras? Vais a saberlo todo y juzgareis y me repitiereis que soy una imprudente, una inconsiderada y que he calumniado al mejor de los padres. Habiéis de saber que Martín Simon tiene un gran secreto del que dependen su reposo, su fortuna y la ejecucion de sus generosos proyectos. Un hombre habia penetrado este secreto sino del todo, en parte: este era Raibousson, y otra persona menos yil y menos grosera que aquel miserable hubiera podido aprovecharse de su descubrimiento, mas nunca exasperando, y esto es lo que hizo Raibousson. He visto a mi padre tan noble, tan alto, palidecer y temblar delante de ese mendigo andrajoso; le he visto aguantar tremulo de cólera, las familiaridades atrevidas, las insolentes provocaciones que ese innoble viejo se permitia en casa del rey del Pelvoux. Una vez pedí a mi padre la paciencia: le ofendí profiriendo amenazas, amenazas de muerte contra el loco borracho que sin cesar turbaba su reposo, y envenenaba su existencia. ¡Ay! al dia siguiente de haber sido estas amenazas, fue precipitado Raibousson en el barranco del

Lautaret. Entonces se acordó Marcelino de que Martín Simon habia enviado la víspera a llamar al digno hospitalario para la celebracion de la boda, y el caballero se avergonzó de sus injuriosas sospechas; mas impaciente de penetrar el secreto que obliga a Margarita a salir de tan misteriosa manera, se acomodó detrás de la puerta y presto sería atencion a lo que en casa de Eusebio Noel se decia. Cuando el caballero pudo ya entender, decia Margarita con su voz grave y austera al prior del Lautaret. —Sabia que llegásteis anoche, reverendo padre, y os rogué por conducto de Eusebio que estuviésteis aquí de madrugada, porque tengo gran necesidad de los consejos de vuestra experiencia y de los consuelos de vuestra caridad. —Basta, hija mia, respondió el anciano: dispuesto estoy a escucharos. Pero me llamais como hombre de experiencia, ó como sacerdote de Jesucristo? —Será una confesion, murmuró la doncella despues de reflexionar un momento. —M. Noel, ya lo ois, y os ruego que os retireis a vuestra habitacion; los deberes de mi santo ministerio lo exigen. Pero debía tener Noel algunas razones serenas para no acceder a esta invitacion; por lo que se quedó inmóvil, y dirigiéndose a Margarita la dijo con tono afectuoso: —Mi casa, así como to lo cuanto me pertenece, está a las órdenes de la señorita Mar-

SUSCRICION POPULAR

en favor de los inutilizados en la guerra de Africa.

Lista de las personas que se han suscrito en el Banco de España con expresion de las cantidades que han entregado.

Table with columns for names and amounts. Includes entries like D. Julio Gaisé y sus dependientes (107), Manuel de Villachica (6,000), Francisco de Alpuéiza (100), etc.

DIARIO DE LAS FAMILIAS

En la de hoy. Nuestra Señora de la Paz y San Timoteo, obispo.

En el Colegio de la Paz ó Inclusa se ganará el jubileo de Cuarenta Horas á su augusta titular. Habrá á las diez misa solemne con panegírico y por la tarde á las cuatro completas y la reserva; oficiará el coro las niñas del mismo establecimiento.

En la parroquia de Santa Cruz, la anual fiesta á la misma Santísima Virgen, por su soberana Patrona. A las nueve se espondrá á su Divina Magestad, y á las diez y media será la misa solemne con sermón que dirá el señor Berrocal, misionero apostólico del imperio de Marruecos.

Y por la tarde á las cuatro se cantarán completas, y por último la salva. Asistirá todo el día una brillante orquesta.—Horas canónicas: seguirán por mañana y tarde en San Isidro el Real.—Obsequio semanal á San Antonio se hará en su colegio de Portugueses, solo por la mañana de diez á doce.—Mes dedicado á la infancia del Niño Dios: continuará al anochecer en San Ignacio: predicará D. Bernabé Meneses.

Ejercicios: continuarán por la noche en los Italianos y oratorios del Olivar y Caballero de Gracia: en este ademas la explicacion y enseñanza de la Doctrina cristiana.

Nota. La misa, oficio y rezo eclesiástico, será en celebracion de la Descension de Nuestra Señora, ó sea la Virgen de la Paz, cuya fiesta la Iglesia hace memoria con rito de segunda clase y color blanco.

Al César lo que es del César.—Se nos asegura que el establecimiento de la consulta pública en el Hospital General se debe á la iniciativa de los profesores señores Olózaga y Escobar, que lo solicitaron de la Junta provincial de Beneficencia.

Defuncion.—Anteayer á la una de la madrugada ha pasado á mejor vida la señora doña Librada Oliva de Alcázar. Esta virtuosa y angelical señora ha tenido el inefable consuelo de verse rodeada en los últimos momentos de su vida, de su esposo, hijos y nietos. Buena esposa y madre, ha exhalado el último suspiro llena de religion y conformidad. Séale la tierra breve, y acompañamos á su familia en su natural angustia, afliccion y desconsuelo.

Basas de la paz.—Los marroquinos de Gibraltar que han echado á volar las bases de la paz, están equivocados. Las bases acordadas por el emperador de Marruecos con ayuda de cierto mozo rubio que le sirve de apuntador, son las siguientes:

- 1.º El gran cristiano reedificará á Tetuan, lo dotará de pasos públicos, fuentes, adoquines y demás mejoras públicas, y se lo entregará al emperador de Marruecos, pagándole el alquiler de los dias que lo haya habitado.
2.º El emperador de Marruecos entregará al gran cristiano un fragmento del espino de Mahoma, por via de indemnizacion de los gastos de la guerra.
3.º El emperador de Marruecos concederá al gran cristiano un trozo de territorio, suficiente para que pueda transitar con su ejército en direccion al punto de la costa que mas le cuadre para tomar las de villadiego.
4.º El Emperador presenciará el embarco del gran cristiano. Al despedirse se arrancará tres pelos de la barba y los dejará caer al agua, diciendo:—Pelillos á la mar.

ANUNCIOS

MANUAL GEOGRÁFICO Y ADMINISTRATIVO DE ESPAÑA, por D. Fermín Caballero. Contiene, condensados en un volumen, cuantos elementos constituyen nuestra administracion; y los datos, noticias y fechas de su geografía y estadística; bajo un sistema claro, que ahorra muchos libros y trabajo. Véndese á 26 rs. en las librerías de Sanchez y de Cuesta, calle de Carretas. (1 v. m. y t.)

UNA JOVEN DE VEINTE AÑOS, CON leche de tres semanas, solicita cria para casa de los padres: vive callejon de Leganitos, 2, bohardilla.—(1 v. m.)

IBARRONDO, DENTISTA DE S. M. SE ha mudado á la calle de Precios, 24, se-

gundo, donde despacha el sucedáneo con su instruccion, la sanitaria para fortificar encías y dientes que se mueven y polvos sencillos, á la inglesa.

Se advierte que el dolor, mas acerbo de muelas se cura con la ayuda del arte y el uso en buchadas de medicinas homeopáticas. (D. 24 y 25 m. y t.)

PROXIMO A REGRESAR A ESTA CORTE.

Estará cuanto antes de regreso á esta corte, el inteligente cirujano dentista D. José Bonete, donde le llaman numerosos compromisos; son su clientela y ventajosamente conocido en las principales capitales de Europa, por sus vastos conocimientos en las enfermedades de la boca y en las dentaduras artificiales. La infinidad de compromisos que hasta ahora le han detenido en algunas capitales, han retardado su venida á Madrid, donde va á fijar su domicilio. (D. 24 y 25 m. y t.)

HOSPEDAGE.

En la cabrería de la calle de Jardines, número 8, darán razon de una señora viuda que en la misma calle cederá, con asistencia ó sin ella, una habitacion interior, clara, propia para uno ó dos estudiantes. (1 v. m. y t.)

EL ANGEL DEL HOGAR.

Doña María del Pilar Simón de Marco.

Esta obra, que abunda en tientos, sencillos y provechosos cuadros de familia, se publica con magníficas láminas y por entregas á REAL cada una. Los suscritores reciben gratis un lindo tomo de poesías de la misma autora, que se titula: FLORES DEL ALMA.

Ha salido hasta la entrega tercera y sigue abierta la suscripcion en casi todas las librerías y en la administracion calle de la Palma Baja, núm. 61, cuarto principal de la derecha, en cuyos puntos se darán prospectos. (D. 24, 25 y 26 m. y t.)

SE CEDE UNA BUENA HABITACION EN

una de las calles mas céntricas de la capital. Darán razon en la calle del Principe, número 13, platería. A propósito para una ó mas personas de buena posicion social, y no es casa de huéspedes.—(1 v. m. y t.)

ALMACEN DE VINOS.—EL ANTIGUO

y acreditado establecimiento de la plazuela del Angel, núm. 3, se ha trasladado á la calle de la Magdalena, núm. 38, en el que se encuentran género muy superior á los precios siguientes: Valdepeñas legitimo á 40 rs. arroba y 18 cuartos botella; Villarrubia á 36 reales arroba y 15 cuartos botella; Arganda á 30 rs. arroba y 12 cuartos botella; Carriñena á 64 rs. arroba y 30 cuartos botella; moscatel á 56 rs. arroba y 24 cuartos botella, dulce á 36 rs. arroba y 15 cuartos botella; vinagre de yema á 22 rs. arroba y 9 cuartos botella. De cuartilla en adelante se lleva á casa de los consumidores.—(1 v. m. y t.)

EL FOMENTO DE ESTREMADURA.

periódico de intereses materiales. Se publica en Badajoz; ocho números al mes, y se admiten suscripciones en dicha capital, imprenta de D. Antonio Artega, calle de la Cueva, núm. 2: 4 rs. al mes para los suscritores de la capital, y 14 reales trimestre en provincias, dirigiéndose al administrador del periódico en carta franca y treinta sellos de 4 cuartos.—(1 m. t.)

A VOLUNTAD DE SU DUEÑO, SE

vende el ganado necesario para el establecimiento de una parada de monta; y si el comprador conviniere, se le arrendará el local donde funciona el año anterior, y se le cederá el derecho adquirido al efecto. El que quisiese interesarse en su adquisicion se dirigirá á D. Hdefonso Treummo, vecino de la ciudad de Valladolid, que vive en la calle de Teresa Gil quien podrá enterarle de todos los pormenores y tratar de ajuste. Valladolid 13 de enero de 1860.—(1 m. t.)

TRASPORTES A PRECIOS ALZADOS

DE

J. BOIX LAGANGE Y CA

Plazuela del Angel, 13.

Esta empresa está enlazada con sus propias casas de París y Marsella, y tiene corresponsales en todas las principales ciudades de Europa. Se encarga del transporte de equipages,

mercancías y demás para Conta á precios arreglados y á plazos regularizados, y tambien para todas las poblaciones del reino, del extranjero y vice-versa á precios alzados y plazos fijos.

Tiene establecidos tres servicios para Francia, Inglaterra, Bélgica y Alemania, y dos por la via de Alicante y otro por el Norte de España, á saber:

- De París á Madrid, en ocho, quince ó veinte y cinco dias.
De Londres á Madrid, en diez, veinte ó treinta dias.
Admite toda clase de encargos de compra ó venta.

ALMACEN DE ALFOMBRAS,

CALLE MAYOR, NUM. 26.

La gran remesa de alfombras de fieltro, moqueta y terciopelo, que debió recibirse en octubre último, ha llegado por fin, y todas las clases se venderán á precios arregladísimos. El retardo lo ha ocasionado el embargo que el gobierno de S. M. hizo del vapor JOVELLANOS, que conducía aquel cargamento.—(D. 24, 26, 28, 30, 1, 3, 5, 7, 9 y 11 m. y t.)

A VOLUNTAD DE SU DUEÑO.

Se vende la casa sita en esta corte calle del Olivar, números 7 antiguo 46 nuevo, manzana 44, que tiene de superficie 3,049 pies y la carga de 4,000 reales por farol: su procedencia es de presbiteros naturales de Madrid. Del precio y demás circunstancias favora-

Para mas pormenores dirigirse plazuela de Angel, núm. 15.—(D. 10, 20 y 30 t. meses.)

FONDA DE LA ANISTAD

CALLE DE JARDINES, NUM. 15.

Se sirven cubiertos de cuatro reales en adelante. Se advierte que hay otra fonda. (3 v. m. 6 v. t.)

SIRVIENTES

Se necesita un criado que sea licenciado del ejército y una doncella que sepa planchar, coser y peinar. En la calle de la Victoria, núm. 6 y 8, portería, darán razon.

A LOS PROPIETARIOS,

Se desea arrendar por algunos años, una casa espaciosa que conste de dos pisos, que se halle en regular estado y que no esté situada muy lejos del centro de la capital.

Se pueden dirigir los avisos por escrito ó verbalmente á las oficinas de LA CORRESPONDENCIA, en el pasaje de Matheu.

A LOS INDUSTRIALES,

Con condiciones razonables y corto desembolso, se traspasa un local magnífico en el mejor punto comercial de Madrid. Darán razon en la calle de la Victoria, núm. 6, entresuelo.

ARMONIFLAUTAS Y PIANOPHONES

NUEVOS INSTRUMENTOS PORTATILES DE SALON

CON O SIN PEDAL.

ALMACEN ESPECIAL CALLE DEL PRINCIPE, 32, TIENDA.

Sobre estos deliciosos instrumentos favoritos del CELEBRE ROSSINI y tan rápidamente propagados en toda Europa, un pianista cualquiera puede ejecutar con una hora de estudio toda música que conozca, de tres maneras diferentes. El Sr. Onfray las hará oír con ó sin acompañamiento de piano.

Precios muy ventajosos, desde 25 á 42 duros.—(4 v. t.)

VAPORES CORREOS

DE ANTONIO LOPEZ Y COMPANIA,

en combinacion con los ferro-carriles de Madrid y Paris.

Salidas de Alcorcón, para Málaga y Cádiz.— Todos los domingos, á las once de la noche en punto.

Para Barcelona y Marsella.— Todos los miércoles á las once de la mañana en punto. Se emiten billetes en el despacho central de los ferro-carriles. (T. 4. 4.)

SUEÑOS DE QUEVEDO.

Esta graciosa obra del célebre escritor se vende á 8 rs. en las librerías de la Publicidad, y D. L. Lopez, ó remitiendo 19 sellos á D. C. Orgaz, calle de Cervantes, núm. 13, cuarto tercero. (1 v. t.)

FERNANDO POO.

Reseña sobre esta isla con un mapa de la misma, por D. M. Martínez y Sanz.—Se vende á 4 rs. en la librería de la Publicidad, ó remitiendo 9 sellos de franco á D. C. Orgaz, calle de Cervantes, núm. 13, cuarto tercero. (1 v. t.)

ESPECTACULOS.

(PARA HOY.)

TEATRO REAL.—Elixir d'amore.

FRANCÉS.—A las ocho, Risette ou les millions de la mansarde.—Mlle. Mon-frere.—La Bougevot.—E'He de Calisto.

ZARZUELA.—A las ocho, El diablo las carga.

CIRCO.—A las ocho, La campana de la Almudaina.—Baile.—Sainete.

LOPE DE VEGA.—No hay fincel.

PRINCIPE.—A las ocho, Los infelices.—Ocho arrobadas y una libra.

NOVEDADES.—A las ocho, Madrid en 1818.—Baile.—Marruja.

MECÁNICO.—A las cuatro y á las ocho y media, variada funcion.

Editor, D. Hilarión de Zuloaga.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

LA MINA DE ORO.

—¡Mas no oscurará á un amigo de su familia que la ve afligida y quisiera hacer algo para consolarla? ¡Hablad, hija mia, prosiguió acercándose: creéis que los consejos de este pobre viejo pueden seros útiles en el negocio que os ocupa? Per miyo sabio y esperimentado que sea el señor prior, tal vez no os pese consultarme al mismo tiempo que á él. Sabéis cuan adictos os soy, y no habréis olvidado que mas de una vez habéis recurrido á mis débiles luces.

—A su vez esperimentó el fraile algún escorzor por el empeño del maestro de escuela.

—Amigo mio, le dijo picado, no os habeis hecho cargo de que esa señorita, tendrá que hacermos revelaciones que no puedan ser escuchadas por oídos profanos?

—Oli profanus vulgus et arce, masculló el dómíne, acudiendo á su distraccion ficticia y á sus citas latinas.

—Bien! repuso la doncella, quedados los dos. Así como así, tengo tambien que haceros algunas preguntas, M. Noel, sobre el asunto que me conduce á vuestra casa.

—Trajo asientos el dómíne y lanzó una mirada de triunfo al prior, contrariado sin duda por la súbita determinacion de Margarita. Esta, sin dejar el manto, colocóse entre los dos ancianos que aguardaban á que tomase la palabra; pero permaneció silenciosa breves instantes, con los ojos fijos en las fantásticas figuras de las brasas del hogar.

—Hablad, hija mia, murmuró el monge: pero hubiera valido mas que confidáseis vues-

LA MINA DE ORO.

—Subyugados estaban Eusebio y el prior por la imponente energía de la doncella. No habia razones que dar á aquel horrible dolor largo tiempo comprimido, y esperaban á que se calmase por su misma violencia; mas de repente se verificó un trastorno completo en los pensamientos de Margarita.

—¡Perdon! perdonadme, amigos míos, dijo rompiendo á llorar: os acuso sin razon porque ni debíais, ni podíais sospechar de él como yo; no habíais oído lo que yo he oído, ¡no sabíais lo que yo sabia! No, no: todos nos hemos equivocado; ¡dijeidme que estoy loca rematada, que soy injusta, criminal, por haber concebido semejante pensamiento! He venido, padre, á acusarme por haber podido crear un momento que aquel á quien debo la vida era autor de un abominable crimen. Es un pecado enorme ¡no es verdad? ¡Traidor, enfureceos contra mí, que es cosa horrible una hija que acusa á su buen padre, á ese padre tan tierno, tan amante, tan generoso! ¡Los dos sois ancianos, honrados y prudentes, á los dos quiero y respeto, castigadme pues, castigadme sin piedad!

—Calló porque estaba sin aliento: sus oyeñas seguían con angustia las diferentes frases de aquel horrible delirio que la severa Margarita experimentaba acaso por la vez primera de su vida. Al vacilante fulgor del hogar, veía Peyras agitarse, lívida, con los ojos inflamados, como la sibil de los antiguos tiempos, entre los dos ancianos, de los cua-

LA MINA DE ORO.

cion elevára á su mayor grado, y el mismo Peyras sintió oprimírsele el corazon al ver el estado doloroso de su parienta y le costó trabajo no acudir á prodigarla consuelos.

—Entretanto habíase levantado el dómíne convulsivamente y preguntaba fuera de sí: —¿Qué ha dicho? ¿He oído bien? ¿es posible que Margarita?

—La desdichada acusa á su padre, dijo el padre con doloroso asombro.

—Estas palabras reanimaron á Margarita, y apartándose las manos del rostro, fijó sus ojos delirantes en sus dos interlocutores.

—¿Quién se atreve á acusar á mi padre? exclamó con delirio, ¿quién se atreve á decir que Martin Simon, el rey del Pelvoux, el bienhechor de toda la comarca, el que es adorado casi como un dios, ha podido hacerse culpable de semejante crimen con ese miserable vagabundo? ¿Quién se ha atrevido á proférer blasfemia semejante? ¡No sé yo, no séis vosotros á quien ha colmado de beneficios? ¡Eusebio Noel, estábais pobre, sin amparo y os recibí aquí, os dió esta casa y el jardinito, os dió un asiento á su mesa, os separó seguridad, reposo, ventura! Y vos, reverendo prior, habeis olvidado los piadosos donativos hechos á nuestro convento por mi padre, habeis olvidado su cordial recibimiento, cuando vos ó vuestros hermanos veníais á visitarle y el pronto auxilio que le daba cuando le llamábais? Sin embargo, sois los primeros en acusarle! ¡Andad, que sois ingratos!

LA MINA DE ORO.

tros secretos á un ministro de la religion no mas, con tanto mas motivo cuanto que es tan distraído ese Noel...

—Mejor que nadie sabeis que con mi distraccion no venderé ningun secreto importante, dijo el dómíne con singular viveza; y guardaos, reverendo padre de traspasar mas allá de lo que exige el celo desinteresado de la caridad cristiana de un simple sacerdote.

—Volvió la cabeza el hospitalario despechado, y se mordió los labios sin contestar; mas la hija de Simon Martin, no habia hecho alto en esta especie de altercado y seguía muda é inmóvil, absorta en sus reflexiones.

—Margarita, ¿qué teníais que decirnos? saltó el maestro de escuela.

—Pero mostraba ella una repugnancia invencible á entablar una conversacion que sin duda debia serle muy penosa.

—¡Sabéis que Raboisson ha muerto! dijo con acento triste y sin alzar la vista.

—Lo sé, lo sé, murmuró el dómíne, tornándose pálido como un cadáver. ¡José porque me han obligado á hacer de escribano, delante del cadáver, para poner el parte! Todavía me persigue aquel cuadro horrible! Me parece que estoy viendo á aquel infeliz cómo estaba cuando...

—Detúvose y se pasó la mano por los ojos cual si quisiera borrar alguna aparicion siniestra.

—Acerca de ese escrito quiero preguntaros, repuso Margarita con tono sombrío: quisiera saber si se ha comprobado que Ra-